
	

Protokoll	 zur	 Jahreshauptversammlung	 des	 TC	 Strobl	 vom	
24.03.2023		
 

Dauer: 20.00– 21.35 

Ort: Pizzeria Carl-Zone 

Durchführung: Physisch anwesend  

Protokoll: Daniel Bianchi 

Teilnehmer Vorstand: 

• Ralf Springer (Obmann)  
• Josef Linortner (Obmann Stv.)  
• Josef Beinsteiner (Kassier)  
• Daniel Bianchi (Schriftführer) 
• Constanze Neher (Mitglied) 
• Anna Hirscher (Mitglied) 
• Peter Laimer (Mitglied) 

 

Agenda:		

1. Begrüßung und Bericht durch den Obmann  
2. Protokoll JHV 2022 (liegt auf)  
3. Bericht des Obmannes Ralf Springer  
4. Bericht „Plätze und Clubhaus“ Peter Laimer (integriert in TOP 3) 
5. Bericht "Sportliche Leitung u. Mannschaftsmeisterschaft" Josef Linortner  
6. Bericht „Damentennis“ Anna Hirscher (integriert in TOP 5) 
7. Bericht "Kinder- und Jugendtennis" Constanze Neher  
8. Bericht „Seniorentennis“ Constanze Neher 
9. Bericht „Kassa 2022“ und Vorschau (Budget) 2023 Josef Beinsteiner  
10. Bericht der Rechnungsprüfer und Entlastung des Kassiers und des Vorstands  
11. Ansprache der Ehrengäste  
12. Neuwahlen des Obmannes und des Vorstands  
13. Neuwahl der Rechnungsprüfer  
14. Mitgliedsbeiträge  
15. Informationen, Vorschau und Termine 2023  
16. Allfälliges  
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TOP	1	Begrüßung	durch	den	Obmann		

Der Obmann Ralf Springer begrüßt alle Anwesenden und heißt sie herzlich willkommen. Ganz 
besonders begrüßt er alle Ehrengäste, allen voran den Vize-Bürgermeister Georg Eisl. Der 
Obmann stellt die satzungsgemäße Beschlussfähigkeit fest, da man nach dem anberaumten 
Termin um 19.30 eine halbe Stunde gewartet hat, um die Beschlussfähigkeit zu erlangen. 
Sodann steigt Ralf Springer um 20.00 Uhr in die Agenda ein und führt kurz durch die 
anstehenden Tagesordnungspunkte.  

Sodann steigt der Obmann in die Tagesordnung ein.  

 

TOP	2	Protokollbestätigung	der	JHV	2022	(Beschluss)		
 

Das Protokoll liegt zur Durchsicht auf. Da es keine Änderungswünsche seitens der 
Versammlung gibt, wird das Protokoll einstimmig angenommen.  

 

TOP	3	Bericht	des	Obmanns	
 

Status	Quo	neue	Tennisplätze:		
Ralf berichtet über den aktuellen Status der neuen Tennisplätze anhand der Power Point 
Präsentation, welche dem Protokoll als Beilage hinzugefügt wird. Er führt aus, dass man sich 
nun seit 18.03.2022 in einem Baustopp befindet und sich an diesem Status bis dato nichts 
verändert hat. Die fehlenden Pläne und Unterlagen wurden von der Gemeinde und dem 
Sportstättenplaner an die Behörde übermittelt. Nun gilt es, weitere von der Behörde 
geforderte Gutachten zu übermitteln (betreffend etwa das UVP und etwaige 
Ausgleichsmaßnahmen). Indes haben einige Termine und Besprechungen mit einem 
Landschaftsgeologen stattgefunden, im Zuge dessen wurde ein umfangreiches Gutachten 
unter Berücksichtigung von Ausgleichsmaßnahmen erstellt und an die Behörde übermittelt. 
Man wartet nun auf eine Rückmeldung, da in der Behörde u.a. auch eine Personalknappheit 
herrscht. Die Unterlagen befinden sich laut Schreiben vom 20.03.2023 in der internen 
Bewertung bzw. Wartung um deren verhandlungsreife zu überprüfen. Weitere Information 
seitens der Behörde waren, dass die LUA die Parteistellung im Verfahren wahrnehmen wird. 
Seit kurzem gibt es in der Abteilung außerdem wieder eine neue Sachbearbeitung für unser 
Projekt. Auskunft von DI Fizek war: „Wenn wir den Prozess im heurigen Jahr noch 
fertigbringen, dann können wir froh sein“.  
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Clubhaus		
Ralf berichtete zum Thema Clubhaus anhand der Power Point Präsentation. Er bedankt sich 
sehr herzlich bei allen Helfer:innen für die Arbeit in Zusammenhang mit dem Clubhaus. Ganz 
besonders bedankt er sich an dieser Stelle bei Josef Beinsteiner, der beim Thema PV-Anlage 
und beim neuen Schließsystem proaktiv an der Umsetzung arbeitet. Ralf schneidet im Zuge 
seines Berichts das Thema Schwund an, welches im Vorstand bereits ausführlich diskutiert 
wurde aber man nicht wirklich eine Lösung gefunden hat. Er fragt die 
Mitgliederversammlung direkt, ob es Lösungsvorschläge gibt.  

Christian Breitender möchte wissen, wie viel denn ein entsprechender Automat kosten 
würde. Ralf antwortet, dass die Preise für ein gebrauchtes Gerät bei 6000 € beginnen; ein 
neues Gerät sogar bis zu 12000 € kostet. Uschi Eisl schlägt als Möglichkeit vor, öfters 
Zwischenbilanzen aufzustellen, etwa einmal im Monat. Ralf antwortet, dass dies durchaus 
ein guter Vorschlag ist, man sich aber anschauen müsse, ob dies administrativ umsetzbar ist.  

Plätze:		

Ralf berichtet anhand der Präsentation und bedankt sich sehr herzlich bei Klaus Fößleitner und 
allen Helfern. Auch bedankt er sich bei Peter Laimer, welcher das Amt des Platzwartes 
nunmehr wieder innehat. 	

Tenniscamp	

Ralf berichtet anhand der Präsentation und bedankt sich herzlich bei Stefan Hansche für die 
Organisation des Tenniscamp. Als Tendenz nimmt man mit, dass man das Tenniscamp auch 
nächstes Jahr wieder organisieren wird. Bei den Clubmeisterschaften wird die Motivation der 
Mitglieder für ein solches erneut abgefragt werden. 	

Danke	an	die	Vorstandskolleg:	innen	
Ralf bedankt sich zuletzt bei allen seinen Vorstandskolleg:innen für die gute Zusammenarbeit 
in den letzten beiden Jahren.  

Die Mitgliederversammlung nimmt den Bericht des Obmannes zur Kenntnis.  

 

TOP	4	Bericht	Plätze	und	Clubhaus	
 

Es wird auf den bereits erfolgten Bericht des Obmannes verwiesen. Diese Vorgehensweise 
findet einhellige Zustimmung.  
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TOP	5	&	TOP	6	Sportliche	Leitung	&	Damentennis	
 

Josef Linortner schickt vorweg, dass es ihn sehr freut, dass auch im Winter das Clubhaus 
genutzt wird. Zu den gemeldeten Mannschaften berichtet er anhand der Präsentation. Auch 
gibt er einen Rückblick über den erfolgten Wintercup und die Clubmeisterschaften des letzten 
Jahres.  

Zu den Damen berichtet Anna Hirscher, dass es wirklich sehr schwierig ist, wenn man den 
Leuten immer „hinterherrennen“ muss, wenn es um die Spieltermine geht. Sie appelliert, 
wirklich nur jene Termine zuzusagen, die auch tatsächlich wahrgenommen werden können. 
Die Hobby Mannschaft soll heuer nur übergangsmäßig sein, man plant jedenfalls für nächstes 
Jahr wieder in der Allgemeinen Klasse zu spielen, so die Ausführungen von Anna. 

Josef Linortner führt aus, dass man für die diesjährigen Clubmeisterschaften einen 
Turnierleiter benötigt und bittet die Mitglieder, bei Interesse, sich freiwillig zu melden. 

Er bedankt sich bei Daniel Bianchi für die Organisation der Clubmeisterschaften im Jahr 2022.  

Die Mitgliederversammlung nimmt den Bericht zur Kenntnis.  

 

TOP	7	Kinder	und	Jugendtennis	(Constanze	Neher)	
 
Constanze berichtet anhand der Präsentation. Insgesamt gab es 38 aktiv spielende Kinder im 
Alter von 4-16 Jahren. Sie führt aus, dass die Kinder sehr motiviert sind sich zu messen, etwa 
bei den Clubmeisterschaften. Constanze erläutert die Termine für die heurige Saison anhand 
der Präsentation. Sie bedankt sich bei allen HelferInnen und Helfern. Außerdem ist ihr ein 
wichtiges Anliegen, dass ein Zettel ausgeteilt wurde, wo man, wenn man gerne mal aushelfen 
möchte, sich bitte einträgt. Ralf ergänzt dazu, dass das nur heißt, dass man sich mal an einem 
Samstag Zeit nimmt, um mit den Kindern zu spielen.  

Christoph Kolm erkundigt sich nach dem „Spiel-Donnerstag“ – Constanze antwortet, dass das 
im Winter von Julia in Form eines Abos bei Hubsi organisiert worden ist. Im Sommer ist so 
etwas derweilen noch nicht vorgesehen.  

Die Mitgliederversammlung nimmt den Bericht zur Kenntnis.  

 

TOP	8	Bericht	Seniorentennis	
 

Constanze berichtet über das Seniorentennis anhand der Bilder auf der Unterlage. Die 
„Golides“, wie sie genannt werden, spielen 2-3 Trainings wöchentlich bei gemütlichem 
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Beisammensein mit Grillereien oder Frühstück. Es handelt sich um bis zu 8 aktive Damen und 
12 aktive Herren im Alter von 60-88 Jahren. Die Clubmeisterschaften der Herren wurden – wie 
gewohnt – im Round Robin Modus ausgetragen: Sieger Karl Pöckl und Werner Fuhs. Den 
zweiten Platz belegten Kurt Grabner und Hermann Schneglberger.  

Insgesamt hat man im Seniorentennis eine sportliche und gesellige Gemeinschaft.  

Die Mitgliederversammlung nimmt den Bericht zur Kenntnis.  

 

TOP	9	Kassabericht	2022	und	Voranschlag	2023	(Josef	Beinsteiner)	
 

 

Josef Beinsteiner hat den Kassabericht für das Jahr 2022 präsentiert. Demnach betrugen die 
Einnahmen des Tennisclubs € 35.606,20 bei einem Voranschlag von € 34.290,--. Man hat das 
Jahr auf der ertragsseitig somit leicht über Plan abgeschlossen. Die IST Ausgaben lagen bei € 
42.296,04, während im Plan € 39.300,-- veranschlagt waren. Damit ergibt sich für das Jahr 
2022 ein Ergebnis iHv € - 6.689,84. Damit rutscht das IST gegenüber dem Plan ins Minus. Das 
Delta IST zu Plan beträgt somit € – 1.679,84 Der Kassa-/Kontostand zum 01.03.2023 beträgt 
€23.094,55. 

Für das Jahr 2023 wurde ein Voranschlag von €36.040,-- an Einnahmen und €36.040,-- an 
Ausgaben erstellt, was ein voraussichtliches Ergebnis von € 0,-- ergibt. 
 

Die Mitgliederversammlung nimmt den Bericht zur Kenntnis.  
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Der Obmann bittet nun die Rechnungsprüfer, Franz Föttinger und Christoph Kolm, um deren 
Bericht.  

 

 

TOP	10	Bericht	der	Rechnungsprüfer	und	Entlastung	(Franz	Föttinger	und	
Christoph	Kolm)		
 

Am Ende der Jahresversammlung hat der Vorstand den Kassenbericht und die damit 
verbundene Arbeit vorgestellt. Anschließend haben die Rechnungsprüfer ihre 
Prüfungsergebnisse präsentiert und eine Entlastung des Vorstandes einschließlich des Kassiers 
empfohlen. Die Mitglieder haben diese Empfehlung angenommen und einstimmig die 
Entlastung des Vorstandes beschlossen. Die Entlastung erfolgt somit ohne Beanstandungen. 
Der Vorstand bedankt sich bei den Rechnungsprüfern und den Mitgliedern für das Vertrauen 
und die Unterstützung im vergangenen Jahr. 

Die Mitgliederversammlung beschließt einstimmig die Entlastung des gesamten Vorstandes 
sowie des Kassiers Josef Beinsteiner.  

 

TOP	11	Ehrenansprache	Vize-Bürgermeister	Georg	Eisl	
 

Der Ehrengast zeigt sich sehr begeistert, was im Verein alles passiert. Die letzten beide Jahre 
waren allgemein sehr schwierig. Ein Verein ist in der Gesellschaft eine essenzielle Stütze. Er 
gratuliert, dass das bei uns alles so gut funktioniert.  

Er gratuliert besonders den Schlüsselkräfte, die alles zusammenhalten und motiviert sie, 
weiterzumachen. Von Seiten der Gemeinde tut es ihm leid, dass es mit den neuen Plätzen so 
läuft wie es läuft.   
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TOP	12	Neuwahlen	des	Obmannes	und	des	Vorstands		
 

 

 

Der Vizebürgermeister wird gebeten, die Neuwahlen des Obmanns und des Vorstandes 
durchzuführen. 

Zunächst verliest er den Vorschlag, Ralf Springer zum Obmann zu wählen – von der 
Mitgliederversammlung so beschlossen!  

Sodann verliest er den Vorschlag, Josef Linortner zum Obmann Stv. zu wählen – von der 
Mitgliederversammlung einstimmig so beschlossen!  

Sodann verliest er den Vorschlag, Daniel Bianchi zum Schriftführer zu wählen – von der 
Mitgliederversammlung einstimmig beschlossen!  

Sodann verliest er den Vorschlag, Josef Beinsteiner zum Kassier zu wählen – von der 
Mitgliederversammlung einstimmig beschlossen!  

Sodann verliest er den Vorschlag, Constanze Neher zum Mitglied des Vorstandes zu wählen - 
von der Mitgliederversammlung einstimmig beschlossen!  

Sodann verliest er den Vorschlag, Anna Hirscher zum Mitglied des Vorstandes zu wählen – von 
der Mitgliederversammlung einstimmig beschlossen.  

Sodann verliest er den Vorschlag, Peter Laimer zum Mitglied des Vorstandes zu wählen – von 
der Mitgliederversammlung einstimmig beschlossen.  

Alle neugewählten Mitglieder nehmen die Wahl an!  

Der Vizebürgermeister gratuliert dem frisch gewählten Vorstand und wünscht jedem 
einzelne alles Gute für ihre Tätigkeit.  
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TOP	13	Neuwahl	der	Rechnungsprüfer	
 

Ralf Springer erläutert, dass es für die neue Periode neuer Rechnungsprüfer bedarf. 
Vorgeschlagen werden Inge Fuhs und Werner Schnegelberger.  

Die Mitgliederversammlung beschließt für die Rechnungsperioden 2023 und 2024 Inge Fuhs 
und Werner Schneglberger mit der Rechnungsprüfung zu betrauen.  

 

TOP	14	Mitgliedsbeiträge:		
 

Bevor es zur Abstimmung für eine etwaige Erhöhung kommt, zeigt Ralf Springer anhand der 
Präsentation, wofür der Mitgliedsbeitrag im Vereinsleben Verwendung findet.  

Der Vorschlag des Vorstandes lautet, die Mitgliedsbeiträge wie folgt zu erhöhen:  

Vollmitgliedschaft € 165,00  

Halbmitgliedschaft € 90,00  

Alle anderen Mitgliedsbeiträge bleiben unberührt.  

Es kommt zur Abstimmung – es gibt 2 Gegenstimmen gegen den Antrag – der Antrag ist 
somit von der Mitgliederversammlung angenommen.  

Diskussionen zum Beschluss und Allgemeines:  

Josef Hillebrand und Heinz Wöhrer haben gegen den Antrag gestimmt. Josef Hillebrand 
argumentiert, dass es keinerlei Veränderungen in der Infrastruktur oÄ gegeben hat.  Heinz 
Wöhrer sieht das gleich.  

Heinz Wöhrer möchte wissen, ob die Erhöhung iZm einer etwaigen Anschaffung einer 
Solaranlage in Verbindung steht. Dies wird von seiten des Vorstandes verneint und die 
Mitgliedsbeiträge werden in diesem Zusammenhang nicht belangt. Wir hoffen hier auf eine 
Unterstützung der Gemeinde. Mit der Landesförderung wird es eher nichts werden.  

Auf die Frage von Christian Breiteneder, ob denn heuer 3 Plätze bespielbar sein werden, 
antwortet Ralf Springer mit Ja.  

Robert Schwarz äußert sich und führt aus, dass derzeit jeder mit Erhöhungen zu kämpfen hat, 
genauso wie auch der Nachbarsverein. Er zahlt nunmehr jahrelang den gleichen 
Mitgliedsbeitrag und denkt, dass die Erhöhung gerechtfertigt sei.  
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Christian Breiteneder erkundigt sich nach der Sanierung der bestehenden Plätze – 
insbesondere zum bereits sehr maroden Zaun. Ralf antwortet, dass wir bezüglich der 
bestehenden Plätze der Meinung sind, dass wir, wenn wir neue Plätze haben, sich das ansieht, 
um dann entscheiden zu können, ob man nochmals Sandplätze oder eventuell sogar 2 weitere 
RedCourt Plätze macht.  

Franz Föttinger erkundigt sich nach den Mitgliederzahlen. Josef Beinsteiner antwortet, dass 
es nur einen minimalen Schwund an Mitgliedern gibt. Ralf hat vermehrt Anfragen für neue 
Mitgliedschaften.  

Ralf appelliert an alle: kommt in den TC um Spaß zu haben!  

TOP	15	Informationen,	Vorschau	und	Termine	2023		
 

Dieser Tagesordnungspunkt wird anhand der Unterlage präsentiert.  

TOP	16	Allfälliges		
 

Es gibt keine weiteren Wortmeldungen.  

 

Damit wird die Sitzung um 21.50 Uhr geschlossen.  

 

 

Ralf Springer (Obmann)      Daniel Bianchi (Schriftführer) 


